

# Paroisse Sainte Odile

Etival Clairfontaine

st Remy

Hurbache

Chatas

La Volvre

Denipaire

Ban de Sapt

Nompatelze

La salle

st Michel sur Meurthe

st Jean d'Ormont

La Bourgonce

# Construire

## Editorial

Nous voici prêts à reprendre ce qui fait notre quotidien après des vacances assez maussades, du point de vue de la météo où le soleil a, trop souvent à notre goût, brillé par son absence.

Les catéchistes vont commencer une nouvelle année avec un nouveau parcours que leur propose la catéchèse nationale. Au fil des années, leur nombre diminue car peu de mamans ou de papas viennent d'aider, tout simplement, le mercredi ou le samedi ces catéchistes qui donnent de leur temps, et cela gratuitement, pour faire découvrir aux enfants, la Parole de Dieu, le Christ, le Fils du Dieu vivant, mort et ressuscité pour nous.

En cette année civile qui commence, nous lançons cet appel aux parents qui pourraient aider celui ou celles qui partagent leur Foi, leur bonheur de connaître Celui qui est venu parmi les hommes afin de les sauver, afin de nous sauver personnellement... si nous en exprimons le désir.

**P. Luc Grandjean**

## Sommaire

**Page 1 :** Editorial.  
*Une citation de Paul.*

**Page 2 :** Nouveau  
parcours caté.

**Page 3 :** Crise corne  
d'Afrique.  
Accompagnateurs  
scolaires.

**Page 4 :** Témoignages de  
Marthe et de Louise pour  
les JMJ.  
Le départ du curé en  
retraite.

Septembre 2011  
Abonnement : 6 €  
IPNS

## Une citation de Paul

« Une messe sans père Luc, c'est comme un pied sans chaussette »

# UN NOUVEAU PARCOURS POUR LE CATÉ A LA RENTRÉE 2012

« Seigneur, Tu nous appelles »

Le texte national pour l'orientation de la Catéchèse en France a été promulgué en novembre 2005 à Lourdes en assemblée plénière par les évêques de France et nous propose une « catéchèse renouvelée ».

Notre société change, notre rythme, notre façon de vivre change, le déficit de l'Eglise est de répondre à ces nouveaux changements. Pas simple, me direz-vous ! Et pourtant ...

Depuis quelques mois, les catéchistes découvrent, expérimentent et travaillent sur les nouveaux modules catéchétiques (module = itinéraire qui s'organise en plusieurs rencontres dans une certaine durée) afin d'être opérationnels à la rentrée de 2012.

La nouvelle orientation s'appuie sur 7 principes :

**La liberté des personnes** : liberté d'entreprendre une démarche ; liberté d'exprimer sa pensée, sa foi, ses doutes, ses questions.

**Un cheminement** : la mise en place d'étapes donne le goût d'aller plus loin et propose un chemin.

**Un enracinement profond dans l'Écriture** : en laissant la Parole de Dieu faire son travail et en favorisant ce qui peut rendre possible l'action de l'Esprit Saint au cœur de chacun.

**La médiation d'une tradition vivante** : les témoins d'hier et d'aujourd'hui, le témoignage des communautés chrétiennes à travers les âges, introduisent les personnes dans l'expérience d'une foi qui les précède toujours.

**Des cheminements de type catéchuménal** : qui impliquent une catéchèse biblique, l'appel à la conversion personnelle suscitée par la Parole de Dieu, la rencontre d'une communauté vivante, une introduction à la vie de prière et à la vie sacramentelle.

**Une dynamique du choix** : qui introduit les personnes à une vie de partage fraternel en réponse à la Parole et à l'amour de Dieu. Elle les aide à s'interroger sur leurs choix et décisions au quotidien.

Cette nouvelle proposition a comme cadre de référence le CREDO, dans ses 2 versions : le symbole des Apôtres et le symbole de Nicée Constantinople

La nouvelle orientation a une visée : Proposer aux enfants de vivre l'Évangile et de grandir dans sa foi, dans la société actuelle.

Ces nouveaux modules nous demandent une nouvelle organisation avec 4 grands principes :

- 1) une organisation à toutes les étapes de la vie
- 2) une organisation par lieux
- 3) une organisation en lien avec l'année liturgique
- 4) une organisation en réponse aux demandes des sacrements.

**Pour synthétiser** : le principe est de travailler tous ensemble les mêmes modules, à des niveaux de compréhension différente, à des questions différentes, avancer à son propre rythme et d'arriver à la fin de chaque module à un temps de prière ou célébration eucharistique communautaire.

Cette nouvelle organisation ne peut se faire qu'avec la précieuse collaboration des parents ; nous ne demandons pas aux parents de faire du caté mais simplement qu'ils soient accompagnateurs à tour de rôle et pourront effectuer, par la même occasion, un petit bout de chemin dans leur foi.

A la suite des inscriptions du caté de cette rentrée, nous organiserons une matinée d'information à la Salle paroissiale d'Étival pour présenter à tous les parents et à toute la communauté paroissiale cette nouvelle proposition catéchétique. Vous pouvez dès à présent retenir la date :

La catéchèse appartient à une vie communautaire avec le Christ.

Le Pape Jean-Paul II, dans son encyclique « *Catechesi tradendae* n°5 », disait ceci : « mettre quelqu'un non seulement en contact mais en communion, en intimité avec le Christ ».

**Le Service de la Catéchèse des 3 paroisses**

**Nadine**

## **Crise alimentaire dans la Corne de l'Afrique : Appel aux dons**

Face à la sécheresse prolongée qui frappe plus particulièrement l'Ethiopie, le Kenya et la Somalie, plongeant la région dans une grave crise alimentaire sans précédent, le Secours Catholique se mobilise. L'association, engagée dans le réseau Caritas, débloque une première aide d'urgence de 300 000 euros, mais a besoin de votre aide.

**Envoyez vos dons au Secours Catholique** - Délégation des Vosges  
29 rue François de Neufchâteau – BP 30075 – 88002 Epinal Cedex

**Mention : « Crise Corne de l'Afrique »**

Tél: 03.29.29.10.30

Fax: 03.29.35.06.68

Mail: vosges@secours-catholique.org

## **Nous recherchons des accompagnateurs scolaires**

En France, c'est près de 7000 enfants qui bénéficient d'un accompagnement scolaire par des bénévoles du Secours Catholique avec ses spécificités. Un premier objectif est la restauration de la confiance de l'enfant y compris par des jeux ou des actions qui ne sont pas scolaires, mais également l'accompagnement des parents dans leur présence auprès de l'enfant et à l'école.

**Qu'est-ce que l'accompagnement scolaire ?**

**C'est :**

Reconnaître que tout enfant est digne d'intérêt

Révéler que chacun a des possibilités

Soutenir un enfant dans son cheminement scolaire

Développer ses centres d'intérêts.

Rapprocher la famille de l'enfant avec l'école...

**Où ?**

En allant dans la famille de l'enfant : c'est un bon moyen de mieux la comprendre, mais aussi d'avoir un dialogue intéressant avec la famille,

En accueillant l'enfant dans un milieu neutre (permanence d'accueil, Centre Social...) c'est parfois nécessaire.

**L'engagement du bénévole :** Pour l'accompagnateur, c'est s'engager pour une année scolaire, au minimum une à deux heures par semaine.

Pour tout renseignement *contactez l'équipe locale de Saint-Dié des Vosges : 03.29.56.43.93*

***Des enfants en difficulté attendent de vous Soutien et Amitié... Rejoignez-nous !***

## Témoignages de Marthe et de Louise pour les JMJ à Madrid

Viva el papa !

Les JMJ (Journées mondiales de la Jeunesse) furent une expérience unique dans ma vie. Je suis partie avec une paroisse de Paris. Nous avons (avec 800 jeunes composant notre groupe) fait un grand tour en Espagne avant de nous rendre à Madrid. Ce fut très fort et très beau.

Ce qui m'a touchée et plus particulièrement à Madrid, ce fut que nous soyons aussi nombreux, réunis pour une même raison : découvrir la joie de Dieu.

Un grand merci pour le Pape qui nous a fait l'honneur de sa venue

**Louise**

La plus belle semaine de ma vie !

Comme à mon habitude, je commençais, seulement, à préparer mon sac pour les JMJ, le 13 août au soir, la veille de mon départ. Alors que je vérifiais s'il ne manquait rien, j'appréhendais un peu la semaine à venir. Je me demandais quelles étaient mes attentes. J'en ai conclu que ce dont j'attendais de ce voyage résidait dans la rencontre avec l'autre, voir à travers l'autre l'Amour du Christ.

Comment peut-on être transformé de l'intérieur en un laps de temps aussi court qu'une semaine ? Nous étions plus d'un million cinq cent mille jeunes de continents et de natures différents à avoir fait la démarche de se rassembler pour témoigner de l'Amour du Christ présent en chacun de nous. Par là même, en étant avec les autres, j'étais avec Dieu, j'en ressens encore ce frisson qui m'a accompagné pendant ce séjour aux JMJ.

Le Pape nous a soufflé un vent nouveau à exporter dans notre vie de tous les jours. J'ai reçu tellement des JMJ à Madrid. Cela m'a conforté dans ma foi qui était un peu branlante.

Le seul bémol de ce séjour est que j'ai perdu mon porte-monnaie ainsi qu'un short et un tee-shirt.

**Marthe**

### Un peu d'humour pour la rentrée

On fêtait, ce jour-là par un souper d'adieu, le départ en retraite du curé de la paroisse. Un politicien local était invité pour prononcer un bref discours. Comme il tardait à arriver, le prêtre décide de dire quelques mots pour passer le temps : « La première impression que j'ai eue de ma paroisse, je l'ai eue avec la première confession que j'ai eu à écouter. J'ai tout de suite pensé que l'évêque m'avait envoyé dans un lieu terrible alors que la première personne me confessa qu'elle avait volé un téléviseur, qu'elle avait volé de l'argent à son père, qu'elle avait aussi volé l'entreprise pour laquelle elle travaillait, en plus d'entretenir des relations sexuelles avec l'épouse de son supérieur. De plus, à l'occasion, il s'adonnait aussi au trafic de stupéfiants. Et pour terminer, il me confessa qu'il avait transmis une maladie vénérienne à sa propre sœur.

J'étais atterré, apeuré, mais avec le temps, je connus plus de gens et je m'aperçus que tous ... n'étaient pas ainsi. J'ai vu une paroisse remplie de gens responsables, avec de bonnes valeurs, croyant en la foi. Et c'est ainsi que j'ai vécu les 25 années les plus merveilleuses de mon sacerdoce ». Sur ces mots arrive le politicien, qui alors prend la parole. Bien sûr, il s'excuse de son retard et commence son allocution : « Jamais je n'oublierai le premier jour de l'arrivée du Père dans notre paroisse. En fait, j'ai eu l'honneur d'être le premier à me confesser à lui ! »

**Moralité : n'arrivez jamais en retard...!**